

Fecha: 26-05-2025
Medio: El Sur
Supl. : El Sur
Tipo: Noticia general
Título: Vacunas

Pág. : 2
Cm2: 225,0

Tiraje: 10.000
Lectoría: 30.000
Favorabilidad: No Definida

cluso si el mayor riesgo es la pérdida de eficacia, eso ya supone haber dejado a más de mil personas sin la protección esperada. Las vacunas exigen un estándar riguroso: deben almacenarse correctamente, mantenerse en cadenas de frío bien controladas y ser administradas exclusivamente por personal certificado, tal como lo establece nuestro Código Sanitario.

STEPHAN JARPA CUADRA

Arriendos

Las altas tasas de interés han cambiado las reglas del juego en el mercado inmobiliario. En muchos casos, el dividendo de una propiedad supera con creces el ingreso por arriendo, dejando a los inversionistas tradicionales en una posición difícil. En este escenario, la renta corta (arriendo por días o semanas) se ha convertido en alternativa más rentable y flexible. Pero no es una oportunidad abierta para todos. Requiere capital, buena gestión y acceso a propiedades bien ubicadas y con atributos diferenciadores. El beneficio de este modelo ha sido para los propietarios, dejando fuera a quienes no tienen acceso a una propiedad. ¿Es posible abrir esta oportunidad a más personas?

TOMÁS CHARLES

Mutifondos

Hay 3,2 millones de afiliados al sistema previsional que están en un fondo que no se le sugiere, es decir, personas jóvenes que están en fondos conservadores, y personas próximas a pensiónarse que están en fondos más arriesgados. Desde la creación de los multifondos en 2002, se permitió elegir libremente el fondo de pensión, y para quien no lo eligiera, se le asignaba uno según su edad, pero a la fecha, esa libertad de acción le está jugando una mala administración a casi un 25% de los afiliados. Los fondos generacionales, que entrarán en vigencia en abril del 2027 harán los ajustes en las cuentas obligatorias, y permitirán una mejor gestión en las inversiones, pues no habrá cambios masivos de fondos que distorsionen la gestión de las inversiones.

EDUARDO JEREZ SAN HUEZA

Cambios

A propósito del acontecer político actual, es procedente recordar que el brillante sir George Bernard Shaw escribió esta breve frase, plena de sabiduría: "A los políticos y a los pañales hay que cambiarlos seguido... y por las mismas razones".

ANDRÉS URRUTIA Z.

Accionistas

Durante la última temporada de juntas ordinarias de accionistas, correspondientes a marzo y abril de este año, 26 de las 30 empresas que integran el Ipsa optaron digitalizar este importante proceso. Esta cifra, lejos de ser solo un dato, refleja un cambio profundo en la forma en que se toman decisiones corporativas en Chile. Compañías líderes, como Banco de Chile, Cmpc, SQM o Cencosud, adoptaron soluciones digitales para garantizar procesos más ágiles, trazables y participativos. La digitalización no es solo realizar procesos de forma remota: es facilitar el acceso, mejorar la eficiencia y fortalecer la transparencia. Herramientas como el control de quórum en tiempo real, el registro de asistencia y los resultados inmediatos de votación ya son parte del estándar esperado.

FELIPE LORCA

Vacunas

Más allá del impacto inmediato de la pérdida de más de un millón de vacunas contra la influenza y la eventual administración de más de mil unidades vencidas, lo más preocupante es el efecto que estos hechos pueden tener en la confianza ciudadana y, por lo tanto, en la salud pública de nuestro país. Cuando se instala la duda sobre la calidad o trazabilidad de las vacunas, no solo se cuestiona un proceso, sino también la seguridad y eficacia de los medicamentos en sí. Esto puede debilitar el compromiso de la población con una herramienta fundamental de prevención. De comprobarse la administración de vacunas fuera de norma, será muy difícil hacer un seguimiento clínico adecuado y evaluar posibles efectos adversos. Pero in-